

# LA LETTRE DU LAC

8

Juin 2024



Par cette publication le « **Collectif du Lac** » veut alerter et mobiliser contre le projet municipal de transformer le lac de la Villeneuve en piscine pendant les mois d'été. **Avec ce grand projet inutile et très coûteux** c'est la fin de l'accès direct des habitants au plan d'eau et c'est la fermeture estivale de la piscine des Dauphins.

## OUI À LA RESTAURATION DU LAC... NON AU PROJET DE PISCINE À CIEL OUVERT...

Le Conseil Métropolitain du 31 mai malgré une discussion longue et riche a malheureusement accouché d'une souris. Sa conclusion: « il faut respecter la loi et ne pas permettre la baignade dans une eau polluée » Les discussions sur le fond sont reportées au Conseil Municipal de Grenoble du 24 juin...

Le collectif du Lac appelle dans cette Lettre à un **MORATOIRE** et une véritable construction en commun d'un nouveau projet pour le Lac de la Villeneuve

### Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux

#### ● Le lac un projet dans le programme de l'équipe Piolle en 2020...

Oui effectivement le Lac baignable est au programme de l'élection municipale de 2020... et voilà l'image des dépliant



Image proposée dans les documents de la Liste « Grenoble en commun » lors des élections municipales 2020

proposés à la voix des Grenoblois...

Quelle belle image! Elle ressemble énormément à celle que de nombreux habitants et associations ont rêvée pour le futur du Lac de la Villeneuve.

Oh que le terrain de volley est tentant! oh que le petit marchand de glace est sympathique! oh que le cerf-volant est joyeux! oh que le barbotage des enfants est agréable à regarder! en fermant les yeux... nous y sommes...

#### ● Mais la réalité sera tout autre...

L'ambition de la Ville est de faire un Lac baignable unique en France, qui transforme la nécessaire restauration du lac en piscine à ciel ouvert! Cette image ne montre pas que le programme de l'équipe de la majorité municipale est en fait la construction d'une piscine à ciel ouvert...

Oui nous, les habitants du Collectif du Lac de Villeneuve, souhaitons une vraie restauration de cet espace! Il est devenu au fil du temps un lieu de rencontre, un lieu apaisé, un vrai lieu de fraîcheur accessible à tous, tout le temps, sans

#### ▶ **LE COLLECTIF DU LAC:**

C'est le regroupement d'habitantes et d'habitants qui s'opposent au projet actuel de transformation du lac. Il est composé des deux unions de quartier, de 13 conseils syndicaux, et de nombreuses associations du quartier.

Contact: [colldulac@gmail.com](mailto:colldulac@gmail.com)

aucun danger... Nous voulons juste, mais c'est le bon sens, avoir la garantie d'une eau non polluée.

### ● Cette image était dans le programme lors des élections de 2020 ! Elle est devenue mensongère !

Ce qui sera réalisé est aux antipodes de cette image idyllique... La Majorité municipale veut s'embarquer dans un projet prestigieux qui, à nos yeux n'a pas de sens et surtout ne correspond pas à nos attentes. Ce projet détériorera encore nos conditions de vie... Après la disparition des commerces et autres lieux de rencontres, nombreux parmi celles et ceux qui vivent ici pensent que l'implantation d'une piscine à ciel ouvert va de manière paradoxale restreindre l'accès à l'eau et à la fraîcheur !

### ● Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux, revenons à votre image !

Où sont les barrières ? Ces barrières qui vont restreindre l'accès libre à la fraîcheur à toute heure du jour et de la nuit ? Où est le règlement intérieur de la piscine qui en organise les usages, qui obligera une tenue adaptée pour se baigner, qui imposera la présence des parents ? Où sont les horaires d'ouverture ? Où est l'image de ce lac en hiver alors qu'il sera creusé par endroits à 1,60 m de profondeur ? Où sont les cabanes pour se changer ? Où sont évoqués les conflits d'usage que tout le monde connaît dans les piscines publiques ? Où sont inscrits les risques de dégradation ? Où sont notifiés les risques de franchissement des barrières pour une plongée nocturne à fort risque dans un bassin profond ?

Il est normal qu'entre un projet et sa réalisation il y ait des différences. Là ce ne sont pas des différences. Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux, nous souhaiterions que vous nous proposiez un autre projet !

Alors nous vous disons : arrêtez ce projet délirant ! Vous savez, chers élus, il y a un mot formidable : MORATOIRE. Selon le Larousse « moratoire » est un adjectif qui signifie : qui « suspend une activité » qui « accorde un délai ». Alors il pourrait s'appliquer à notre démocratie locale.

Arrêtez, suspendez cette décision non conforme au projet initial et appliquez un autre projet – qui est lui aussi – développé dans le programme de la majorité : la participation des habitants, la coconstruction...

### ● Chiche ! Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux de la majorité bâtissons ensemble un nouveau projet !

On se pose, on réfléchit ensemble... on reviendra ainsi à vos origines lorsque vous déclariez dans un autre programme politique : « Ce qui se fait

pour les habitants, sans les habitants, se fait contre eux ». Vous vous souvenez de cette belle phrase empruntée semble-t-il, à Nelson Mandela qui, hélas est devenue une phrase creuse tellement elle est bafouée par des pratiques comme les vôtres. Quand par exemple dans des discussions vous parlez sans cesse « d'invariant » ou lorsque certains de vos élus déclarent avec l'assurance du pouvoir que tel ou tel projet « n'est pas négociable ».

### ● Erreur !

La démocratie c'est justement l'art de la négociation... c'est l'art de transformer les conflits en solutions fécondes, acceptables et acceptées par tous... Tout est toujours négociable, mais c'est un programme politique que vous semblez avoir oublié. Les habitants sont intéressés par les projets qui les concernent et ont des idées pertinentes, adaptées au contexte.

Peut-être allez-vous refuser cette proposition de remettre tout à plat... Vous nous direz une nouvelle fois que le scénario est écrit : « C'est dans le programme ! On attend dans les prochaines années cinquante jours de canicule ! » etc. La ritournelle permanente, la réponse récitée de certains de la majorité municipale... mais surtout ne jamais s'interroger, ne jamais douter... et ne jamais se demander même l'ombre d'un instant : et si les habitants n'avaient pas tout à fait tort ?

Mais c'est certainement un rêve... « I have a dream », nous rappelle Martin Luther King.

Alors rêvons !



Image extraite du programme « Grenoble en commun » d'Eric Piolle pour les élections municipales

Prochaine réunion du comité de rédaction de « La Lettre du Lac » ouverte à tous et toutes le 26 juin à 10h00 dans les locaux de la Maison des Habitants de la place des Géants, 31, place des Géants...

Merci aux nombreux habitants et habitantes qui ont effectué des dons... Ils permettent de financer l'impression de la Lettre du Lac... A Suivre